

Themen im Februar 2024: Zusätzliche Unterrichtsräume für die Primarschule und Musikschule - Petition Sicherer Schulweg Schulhaus Gartenstrasse - Neugestaltung Plumpi

22.03.2024

Im Februar hat der Gemeinderat zwei ordentliche Sitzungen abgehalten. Ein wichtiges Geschäft war die Umsetzung der kurzfristigen Schulraumplanung, denn sowohl die Primarschule als auch die Musikschule benötigen für das Schuljahr 2024/2025 zusätzlichen Schulraum. Ausserdem beschäftigte sich der Gemeinderat mit der Neugestaltung der Spiel- und Freifläche Plumpi und erteilte Aufträge für die gestalterische Konzeption und bauliche Umsetzung.

Zusätzliche Unterrichtsräume für die Primarschule und Musikschule

Nebst der «Langfristigen Schulraumplanung», die weiterhin ein grosses Thema ist, beschäftigen sich der Gemeinderat und die Verwaltung auch mit der Frage, wie kurzfristig zusätzlicher Schulraum bereitgestellt werden kann. Mit den Beschlüssen vom 7. Februar 2024 hat der Gemeinderat die finanziellen Mittel genehmigt für die Umsetzung der kurzfristigen Massnahmen zur Sicherstellung des Schulbetriebes für das Schuljahr 2024/2025. Mit diesem Beschluss kann der kurzfristige Raumbedarf von zusätzlichen Klassenzimmern Primarschule sowie zusätzlichen Unterrichtsräumen Musikschule für das Schuljahr 2024/2025 abgedeckt werden.

Neugestaltung Plumpi

Konzeption der baulichen Elemente (Turm und Unterstand) vorab im Wettbewerb beurteilt, da die Art der Ausführung die Gestaltungs- und Nutzungsqualität des Ortes massgeblich beeinflusst. Acht Unternehmen wurden eingeladen, ein entsprechendes Projekt anzubieten. Zum Fristende gingen von zwei Unternehmen Offerten ein.

Der Gemeinderat folgte den Empfehlungen der Jury und erteilte den Zuschlag an die Firma KuKuk Schweiz GmbH. Beim Turm von KuKuk wird die Schlichtheit und Ähnlichkeit mit dem Vorgängerbau als Pluspunkt gesehen. Der Unterstand mit einfachen, aber gefällig gesetzten

Gestaltungselementen wie Witterungsschutz und Dachbegrünung gefällt und kann gut mit dem Turm harmonieren.

Plumpi-Mitmachbaustelle

Alle sind herzlich eingeladen, bei der ersten Mitmachbaustelle mit Hand anzulegen. Unter sachkundiger Anleitung kann man Sträucher pflanzen, Spielsand verteilen, Nistkästen bauen und anmalen sowie Fähnlein basteln. Teilnehmende sind über die private Haftpflicht versichert. Wetterangepasste Kleidung zum Werken bitte mitbringen. Mittwoch, 10. April, zwischen 13:30 und 16:30 an der Plumpi.

Die Plumpi wird neugestaltet, dabei wird das Terrain neu aufgebaut und auch Wege geschaffen.

Petition Sicherer Schulweg – Schulhaus Gartenstrasse

Im Oktober 2023 wurde eine Petition mit dem Wortlaut «Sicherer Schulweg – Schulhaus Gartenstrasse in Allschwil» mit 207 Unterschriften eingereicht. Nach Ansicht der Petitionärinnen und Petitionäre ist beim Kreisel Baslerstrasse/Gartenstrasse die Fussgängersicherheit für die Schulkinder unbefriedigend. Gemeinderat und Verwaltung haben sich mit den Lösungsvorschlägen der Petition (u.a. Lichtsignalanlage, optische Warnsignalanlage oder Lotsendienst) auseinandergesetzt.

Der Gemeinderat unterstützt als Massnahme einen Lotsendienst auf freiwilliger Basis durch Erwachsene. In seiner Antwort an die Petitionäre bezieht sich der Gemeinderat auf das im Jahr 2018 erstellte Schulwegkonzept, wonach die Schulwege zu allen Kindergärten und Schulhäusern als sicher eingestuft werden. Sollte sich die Anzahl Schulstandorte im Rahmen der Schulraumplanung verändern, stellt der Gemeinderat eine Überarbeitung des Schulwegkonzepts in Aussicht.

Ausserdem hat der Gemeinderat...

die Einzugsgebiete der Schulhäuser der Primarstufe Allschwil neu festgelegt. Flankierend zur Einteilung sollen folgende Grundsätze angewendet werden: Maximale Auslastung der Klassen nach kantonaler Vorgabe. / Kein Kind läuft an einem Schulhaus, einem Kindergarten vorbei. / Die Schulwegsicherheit ist gewährt.

einen weiteren Workshop zur Eignerstrategie des Alterszentrums Am Bachgraben (AZB) besucht. Ende Februar hat der Gemeinderat den vorliegenden Entwurf der Eignerstrategie genehmigt. In einem nächsten Schritt wird eine Delegation des Gemeinderates die Inhalte der Eignerstrategie mit Vertretern des AZB besprechen.

das Schiesstableau genehmigt. In Allschwil schiessen zwei Vereine über die Distanz 300 m: die Militärschützen Allschwil und die Schützengesellschaft Allschwil. Zusätzlich schiesst der Pistolenclub Allschwil über die Distanz 50 m beziehungsweise 25 m. Die Schiessdaten werden mit dem sogenannten Schiesstableau unter den Vereinen koordiniert. Dieses ist gemäss §6 der Verordnung zum Polizeireglement jährlich vom Gemeinderat zu genehmigen.

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Aus-dem-Gemeinderat-Themen-vom-Februar-2024.php>